



Visite du Gouverneur



Président : Rui Carvalho
rui.carvalho59@yahoo.fr
 Secrétaire : Bernadette Schiltz
Bernadette.schiltz@orange.fr
 Trésorier : Francis Dubois
Francisdubois.lille@orange.fr
 Trésorier adjoint : Didier Dubois
dr.didier.dubois@gmail.com
 Protocole : François Desbottes
francoisdesbottes@orange.fr

Visite du Gouverneur du 10 décembre

Bauzerand Christian	E	Dubois Didier	P	Lequai Denis	P
Bernard François	P	Dubois Francis	P	Montagne Gérard	P
Bonnet Daniel	E	Dubus Christian	P	Mourot Benjamin	E
Carvalho Rui	P	Haquette Marie Claire	E	Robin Jean-Claude	E
Clément Philippe	E	Hryszkiewicz Alexandre	E	Schiltz Bernadette	P
Dehove Isabelle	P	Lannette Claude	E	Schiltz Dominique	P
Delcourt Anne	E	Lemaire Fabien	E	Vilain Anne	E
Desbottes François	P	Lepoutre Edith	P	Wullschleger Jocelyne	P
Présent :	P	Excusé :	E	Compensation :	C

Le mot du Président

Chers amis,

La visite de notre gouverneur Chantal THUILLET s'est déroulée ce jeudi 10 décembre en visio, avec 13 membres du club. Chantal THUILLET nous y a remerciés pour notre participation à "l'action douceurs".

En effet, ce mercredi 9 décembre, nous avons distribué au Centre Hospitalier CALMETTE, dans les services de soins intensifs COVID du professeur Arnaud SCHERPEREEL, des boîtes de chocolats, afin de remercier les membres du personnel soignant pour leur travail en ces temps difficiles de pandémie. Avant Noël, nous irons faire de même à l'hôpital Saint Philibert.

Ce jeudi 3 décembre, le comité s'est réuni en visio.

Le planning du premier trimestre a été envisagé sans savoir quand nous pourrions reprendre nos réunions en présentiel, et non par écrans interposés. Le gouvernement ayant annoncé une fermeture des restaurants jusque fin janvier, ce ne sera certainement pas possible avant cette date ; espérons que les pronostics d'une troisième vague se révéleront erronés pour que nous puissions enfin nous revoir en réel.

Comme vous le savez, nous menons actuellement une action interclubs de Lille, qui va nous permettre d'aider deux associations :

- l'association Louise Michel qui vient en aide aux femmes en difficulté et plus spécifiquement aux femmes victimes de violences conjugales. Avec l'aide de la Fondation via une subvention attribuée par le district, 7800 euros ont été réunis, et permettront d'acheter du mobilier.

- l'association La Passerelle, épicerie sociale et solidaire, similaire à un magasin d'alimentation générale type supérette, accessible sur dossier à des adhérents, qui vend des denrées alimentaires, des produits d'hygiène, d'entretien, des cosmétiques et des vêtements à des prix représentant 20% du prix habituel. Ceci participe à la dignité des personnes et à leur liberté de choix.

Ces actions sont à venir, et elles s'orienteront vers des collectes de denrées et de fonds.

En outre, notre ami Pierre WEMEAU a souhaité rejoindre notre club et je vous remercie de lui réserver le meilleur accueil.

Enfin, je vous invite à nous retrouver en visio pour notre dernière réunion statutaire de 2020, ce jeudi 17 décembre.

En attendant, je vous transmets mes sincères amitiés.

Portez vous bien, protégez vous et restez masqués.

Rui Carvalho

LA MINUTE DU ROTARY

Lorsque je pense à 2020, je réfléchis à la façon dont nos vies ont changé. La pandémie mondiale de COVID-19 a apporté de la douleur et de la peur pour un grand nombre d'entre nous. Et pour la plupart, le quotidien, le temps passé en famille ou au travail, a aussi beaucoup changé. Nous sommes finalement arrivés à la fin de cette année difficile. Et nous n'y sommes pas arrivés seuls, mais en s'aidant les uns et les autres, comme nous le faisons toujours au Rotary. Chaque année qui passe me rend encore plus fier de notre organisation.

Je choisis de me rappeler de 2020 comme d'une année de profonds changements et de progrès. Le Rotary ne s'est pas immobilisé malgré la pandémie. Nous avons surmonté de nombreux obstacles, trouvé de nouveaux moyens de rester connectés et adopté de nouvelles approches virtuelles pour nos actions et nos levées de fonds. J'ai invité deux membres du Rotary à nous faire part de leur expérience pour montrer que le Rotary s'est renforcé cette année.

Lorsque la pandémie a tout arrêté, notre jeune e-club proposait déjà de nombreuses actions virtuelles, même internationales. Quatorze Américaines et moi, membres de différents Rotary clubs, utilisaient WhatsApp pour servir de mentors à des jeunes entrepreneuses du Costa Rica et les aider à développer leur activité d'écotourisme, RETUS Tours, qui fut l'objet d'un article dans le magazine du Rotary. Cette action prend de l'ampleur et 30 membres du Rotary apportent désormais leur soutien au site web de RETUS et à sa présence sur les réseaux sociaux. Plus important encore, nous continuons de nouer des relations et de permettre à ces femmes de transformer leurs vies — et nous le faisons en ligne. J'ai même pu aider l'une de ces femmes, Rosa, à préparer une présentation en anglais pour une conférence internationale virtuelle. Même si notre engagement auprès de ces Costaricaines nécessite toujours une présence sur le terrain, devoir la limiter n'a pas diminué notre impact.

Liza Larson, Rotary e-club Engage et Rotary club de Plano East (États-Unis)



Visite du Gouverneur

LA MINUTE DU ROTARY (suite)

J'étais le président de mon club au début de la pandémie de COVID-19 et un grand nombre de nos membres n'avaient pas Zoom. Seulement dix d'entre eux — sur un total de 53 — ont ainsi participé à notre première réunion en ligne. J'ai commencé à chercher des conférenciers partout dans le monde car je me disais que cela pourrait aider à impliquer nos membres. De nombreux dirigeants du Rotary, un diplômé de la paix et même le président Holger Knaack sont venus s'adresser virtuellement à notre club. L'assiduité s'est améliorée alors même que les coûts diminuaient en l'absence de repas. Certains membres travaillant en dehors de la ville ont même pu commencer à nous rejoindre de nouveau. L'inscription aux réunions en ligne via Mon Rotary a amélioré les contacts avec des clubs du monde entier et la réunion conjointe avec Holger a attiré plus de 300 visiteurs. Nous avons même pu lever davantage de fonds que d'habitude pour nos actions. Et comme nous voulons rester flexibles, nous proposons désormais des réunions hybrides. Pour moi, et parce que je me suis fait beaucoup de nouveaux amis, 2020 a été ma meilleure année au Rotary.

Blessing Michael, Rotary club de Port Harcourt North (Nigeria)

Ces exemples doivent nous redonner un peu d'optimisme à propos du Rotary et de son avenir. Nous ne nous contentons pas de survivre, nous nous améliorons. Nous découvrons à quel point notre organisation est résiliente. Nous voyons de nos propres yeux comment le Rotary ouvre des opportunités — même pendant une pandémie — de croître, de se connecter et d'impliquer nos membres et les communautés que nous servons.

Susanne et moi vous souhaitons nos meilleurs vœux en cette fin d'année et nous sommes impatients de voir ce que 2021 nous réserve.

Holger KNAACK,

Président 2020/2021 du Rotary International



L'environnement, septième axe stratégique

Les Rotariens comprennent que le monde entier est leur pré carré. Ils peuvent constater les conséquences du changement climatique autour d'eux et ils n'ont pas attendu pour passer à l'action. Ils s'attaquent au problème à leur manière habituelle : en identifiant des actions, en mettant à profit leurs relations et en planifiant l'avenir.

Autrefois, les forêts tropicales couvraient 12 % du territoire mondial ; aujourd'hui, c'est 5 %. [Selon les auteurs de Drawdown](#)¹, cette perte représente jusqu'à 19 % des émissions de gaz à effet de serre causées par les hommes.

Le reboisement renforcerait la capacité de la planète à absorber le dioxyde de carbone par photosynthèse tout en fournissant un habitat faunique, en contribuant au contrôle des inondations et en conservant le sol et l'eau. Mais pour être durable, notent les auteurs, le reboisement doit démontrer une valeur sociale et économique immédiate.

La forêt de Maromizaha dans l'est de Madagascar abrite 13 espèces de lémurins, 77 espèces d'oiseaux, 60 espèces d'amphibiens et un riche assortiment d'autres espèces de flore et de faune. Mais elle est menacée par la demande de nouvelles terres agricoles et par le besoin en charbon de bois comme combustible dans les villages voisins.

Les Rotary clubs d'Antananarivo-Tsimbaroa (Madagascar), de Torino Mole Antonelliana (Italie) et d'Annecy Tournette (France) se sont associés à un organisme local à but non lucratif pour reboiser environ 125 demi-hectares avec des espèces indigènes issues de graines sauvages, créant ainsi des emplois pour les familles et une infrastructure touristique. Les Rotariens ont également formé des femmes aux techniques de jardinage, construit des toilettes et fourni 500 fourneaux améliorés qui ont réduit la dépendance des familles au charbon de bois.

¹ Drawdown est une association de chercheurs et de scientifiques qui a modélisé mathématiquement l'impact climatique et économique de solutions potentielles pour savoir lesquelles donneraient les meilleurs résultats pour la planète et ses habitants.



Visite du Gouverneur Chantal Thuillet au Rotary Club de Lille Sud



Le jeudi 10 décembre, notre gouverneur Chantal Thuillet a rendu visite en visio à notre club de Lille Sud. Après un entretien d'une heure avec notre président Rui Carvalho, tous les membres du club qui le souhaitaient pouvaient se connecter pour participer à cette réunion.

Après un tour d'écran où chacun des participants s'est présenté et a décrit sa fonction au sein du club, Chantal Thuillet nous a présenté l'association Handi'chiens, soutenue par son conjoint Richard Espérou, qui forme des chiens d'assistance pour des personnes en situation de handicap. Elle nous a notamment parlé de Léo, jeune adolescent de

14 ans atteint de la maladie de Duchenne, dont l'existence serait grandement améliorée par la présence d'un chien d'assistance.

En plus de la participation du club, nous sommes invités à faire un don pour participer à l'éducation de cet animal. Nous pouvons donner, soit directement à Handi'chiens [à partir du site dédié](#), soit en envoyant un chèque ou en faisant un virement à l'ordre d'Acrodi1520.

Puis Chantal Thuillet nous a lu le message du gouverneur pour cette année. C'est pour nous un encouragement à poursuivre nos actions au deuxième semestre de cette année rotarienne malgré les difficultés.

Action douceurs au service de réanimation Covid-19 du CHRU de Lille

L'action « Douceurs », menée sous les auspices du District 1520 à destination des professionnels de santé confrontés à la gestion de la pandémie COVID-19, a tout naturellement conduit Rui Carvalho et Isabelle Dehove à rencontrer le Professeur Arnaud SCHERPEREEL du CHRU Lille, Hôpital Calmette.

Impliquer toutes les équipes soignantes face à la deuxième vague, sans (trop) déstructurer les soins pour les patients non-Covid, a nécessité une stratégie différente de celle adoptée lors de la première vague qui avait vu l'hôpital Calmette se transformer en hôpital COVID.

Ainsi, par exemple, en soutien et coordination de la réanimation COVID et des unités COMED, a été ouvert un service de soins intensifs spécialement dédié à l'épidémie. Le personnel est composé de pneumologues, anesthésistes, infirmiers, aides-soignants détachés du service de pneumologie, de réanimation et d'urgences.



La rencontre avec les soignants fut très riche en émotion. Leur accueil, leur disponibilité et leurs yeux pétillants sur les photos (malgré les masques !) doivent nous aider à ne pas perdre la confiance et le respect que nous portons aux professionnels de santé.

« C'est moi qui vous remercie beaucoup au nom de mes équipes. Les petits gestes ont été très rares lors de cette deuxième vague, au moins aussi dure que la première, et votre visite plus les chocolats les touchent beaucoup. Merci à toute votre section du ROTARY club+++ ». Pr SCHERPEREEL

Continuons, par notre engagement rotarien, à faire le bien dans le monde.



Visite du Gouverneur

Agenda

Agenda premier trimestre 2021		
Jeudi 7 janvier	19h30	Réunion statutaire en visio
Jeudi 14 janvier		Pas de réunion
Jeudi 21 janvier	19h30	Réunion statutaire(visio ou présentiel)
Jeudi 28 janvier		Pas de réunion
Jeudi 4 février	19h30	Réunion statutaire avec conjoints
Jeudi 11 février	12h30	Réunion statutaire
Jeudi 18 février	12h30	Réunion statutaire
Jeudi 25 février		Pas de réunion
Jeudi 4 mars	19h30	Réunion statutaire en visio
Jeudi 11 mars	19h30	Réunion statutaire avec conjoints
Jeudi 18 mars		pas de réunion
Samedi 20 mars		Vente de jouets avec Don de Soie
Jeudi 25 mars	12h30	Réunion statutaire

Amitié

Un bon anniversaire à Alexandre Hryskiewicz le 22 décembre



Communications externes

[Lettre n° 41 En finir avec la Polio](#)



Entretiens de Faidherbe

Si la situation sanitaire le permet, les entretiens à destination des étudiants de classes préparatoires économiques et commerciales et littéraires auront lieu au lycée Faidherbe de Lille le

samedi 29 mai 2021 de 8h à 12 h

Merci de retenir dès à présent cette date dans votre agenda.